

**E**

Editorial

## ¿Emergencias? Ya no basta con rezar

La ilustradora presentación del exgobernador provincial de Valparaíso en la Comisión Investigadora del Megaincendio es una nueva alerta para al menos 800 mil personas que siguen expuestas.

**A**nte la Comisión Investigadora del Megaincendio de la Cámara de Diputados se presentó el lunes de esta semana el exgobernador provincial de Valparaíso de la administración de Piñera II, y también director de la Tercera Compañía de Bomberos de la ciudad, Gonzalo Le Dantec, en lo que terminó siendo para todos los presentes una de las exposiciones más reveladoras respecto de lo que se hizo y dejó de hacer ese infausto viernes 2 de febrero con el megaincendio que terminó cobrando 135 vidas e innumerables daños materiales en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana. Le Dantec fue preciso y didáctico para explicar cómo fue que las autoridades sencillamente no hicieron el trabajo que debían hacer, ya sea por falta de conocimientos o negligencia, y menos aún en la preparación y relacionamiento previo con instancias técnicas de organismos como Senapred, Conaf y Bomberos. “La autoridad no estaba preparada”, explicó Le Dantec, apuntando a la entonces delegada subrogante, la seremi de Justicia Paula Gutiérrez Huenchuleo, quien fue asesorada por otro subrogante, esta vez en Senapred, Felipe Estay. Cabe recordar que esa mañana se adelantaba una jornada compleja por el incendio forestal de Navidad, en la Región de O’Higgins, hasta donde fueron derivadas varias compañías de Valparaíso y que el acuartelamiento en el Puerto, Viña, Quilpué y Villa Alemana comenzó al mediodía, prioridad de retorno que nadie zanjó en el minuto. Dicho eso, Le Dantec recordó que un mes después volvió a nombrarse en la subrogancia regional a la misma seremi de Justicia, sin capacitación ni análisis de por medio. Y es aquí donde el exgobernador tiene un punto en el cual poco se ha reparado: al crearse la figura del gobernador regional, se eliminaron el de intendente y los de los antiguos gobernadores provinciales, para reemplazar a estos últimos, en siete de las ocho provincias, por delegados provinciales, suprimiendo la figura provincial de Valparaíso, cuya labor sería supuestamente absorbida por, en este caso, la delegada regional. Hoy, por ejemplo, la delegada Sofía González vive en Hijuelas, a más de una hora de la provincia de Valparaíso, que cuenta con 800 mil habitantes repartidos en siete comunas (Valparaíso, Casablanca, Viña, Concón, Quintero, Puchuncaví y Juan Fernández). No existe un encargado provincial o responsable de Interior que responda por su seguridad. El gobernador regional tampoco asume esa función. En resumen, la autoridad política no está presente en la inmediatez y la provincia queda expuesta. Otro detalle: en la antigua gobernación provincial se incorporó a un bombero (Adolfo Cañas) experto en incendios y con certificación internacional de rescate USAR internacional, quien fue despedido en abril de 2022 para ser reemplazado por una socióloga. Como bien decía Aldo Francia, ya no basta con rezar.